

DR. RAFAEL CALERO BERNAL
DR. RAFAEL CALERO CARRETERO
ASOCIACIÓN EXTREMEÑA DE HISTORIA
DE LA VETERINARIA

Un veterinario Gobernador Civil de Badajoz

historia
de la veterinaria

D. Isidoro León Arreguía

El día 11 de agosto de 1920 tomó posesión de la Plaza de Gobernador Civil de la Provincia de Badajoz, D. Isidoro León Arregui, tras haber sido nombrado por RD 08-08-1920, sustituyendo a D. Luís Tur Palau (que pasó a ocupar el de Sevilla).

Permaneció en el cargo hasta el día 16 de mayo de 1921, pues se le designó para el mismo puesto en Burgos (RD 13-05-1921) y sustituido por D. Francisco Marco Boiro, que venía desempeñando el Gobierno Civil de Cáceres.

Por tanto una breve estancia de la que no hemos podido encontrar referencias sobre su relación con el Colegio de Veterinarios de Badajoz (actas de reuniones de Juntas Directivas, Generales de Colegiados y Revista el Veterinario Extremeño) en un periodo en el que la Corporación Profesional luchaba por integrar a todos los veterinarios en ejercicio en la provincia, bajo la obligatoriedad de colegiación (conseguido con

la promulgación de la O. 13-08-1922) y el papel protagonista que jugaban entonces los gobernadores civiles en la puesta en marcha del Reglamento de Mataderos (R.O. 05-11-1918, que obligaba a la organización del servicio de inspección de carnes, por parte de los municipios).

El Sr. León había nacido en 1858 en Guernica, localidad en la que ejercía la Profesión de Veterinario su padre, D. Francisco (leonés de nacimiento). Siguiendo la tradición paterna terminó la carrera de Veterinario de 2ª clase en la Escuela de León el 10-06-1873 y el de 1ª, el 23-09-1875 (Plan Unificado de 1871). Seguidamente hizo el servicio militar como Cabo de Gastadores en el sitio de Bilbao. También como su progenitor en la Capital Bilbaína, D. Isidro, desarrolló desde el 29 de abril de 1880 hasta el 14 de mayo de 1888 el puesto de Inspector de Carnes.

Según D. Pedro Luengo (Subdelegado de Veterinaria en Guernica), además de otras actividades periodísticas, colaboró con el inspector de carnes en dicha localidad, D. Ignacio Guerricabeitia, en la revista que éste dirigía Guía del Veterinario Práctico.

Participó activamente (llegando a presidir la asamblea fundacional el 19-11-1901) en la constitución del Colegio Provincial de Veterinarios, del que fue su primer presidente, el Sr. Guerricabeitia. (Dehesa Santisteban, 2004).

En Bilbao inició su trayectoria política (cuyo pensamiento caminó desde el republicanismo al monarquismo, para hacer frente al avance del socialismo y el nacionalismo) al ser elegido Concejal en 1888, después Alcalde (apoyando el desarrollo de los Servicios Veterinarios de la ciudad), en 1894 Diputado (integrando entre otras la comisión que negoció la renovación del Concierto Económico), falleciendo en 1937.



Nombramiento a D. Isidoro León como Gobernador Civil en la Gaceta de Madrid. 10 de agosto de 1920

Traslado a la provincia de Burgos. Boletín Oficial de la provincia de Badajoz. 16 de mayo de 1921

Nombramiento a D. Isidoro León como Gobernador Civil en el Boletín Oficial de la provincia de Badajoz. Núm 159. 20 de agosto de 1920